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В дни осенних каникул  для учащихся  школы ис-
кусств  педагоги приготовили много интересных ме-
роприятий. 

1—3 ноября прошло посвящение новичков в учени-
ки школы, было организовано много  шуточных ис-
пытаний. Будут ребята участвовать и в традиционном 
конкурсе этюдов, собираться на чаепития, устраивать 
походы на выставку искусств и на каток «Витязь». Пе-
дагог ДШИ И.А.Кутелёва провела  мастер-класс по хо-
ровому  искусству. 

Лиза Суховерхова, Ксения Татаринова.
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Детско-юношеское приложение к газете

г.Стрежевой, Томская область

Выходит один раз в месяц

Друзья, на этой 
неделе наш город 
принял в свои объятия 
участников фестиваля 
детской журналистики 
«Огни тайни». Перед 
тем как обратиться 
к юной пишущей 
и снимающей братии, 
хотелось бы сделать 
небольшое отступление. 
Журналисты знают, 
как бывают удивлены 
люди, которым 
в руки попадает 
газета, датированная 
завтрашним числом.
Вот и этот выпуск 
«Кутерьмы» 
к подписчикам придет 
в субботу. Но участники 
фестиваля получили 
его раньше, в день 
торжественного 
открытия «Огней тайги». 
Мы обращаемся 
к конкурсантам еще 
до того момента, 
как этот номер будет 
доставлен большинству 
читателей.
 

Дорогие гости, мы 
рады приветствовать 
вас на фестивале «Огни 
тайги»! Вам и вашим 
стрежевским друзьям 
предстоит непростая 
творческая борьба, 
интеллектуальные 
испытания. Желаем вам 
максимально проявить 
знания, которые 
дали вам педагоги, 
подойти к выполнению 
творческих работ 
серьезно, со знанием 
дела! Жюри ждет 
от вас материалы 
на злободневные темы, 
которые были бы 
интересны широкому 
кругу читателей. Удачи!

Редколлеги.

В  г ости  к  нам

Следом

На осенних улицах из го-
да в год можно встретить 
счастливых детей, которые 
что-то яро обсуждают, напе-
ребой делятся своими впе-
чатлениями. «Пф! — скаже-
те вы. — Да я таких на ули-
це  ежедневно десятками ви-
жу!» Таких, да не таких. 

У них есть нечто особен-
ное. Задорный смех, крики 
скорее от испуга, чем от ра-
дости, задумчивые лица — 
всё это, как и рекомендовали 
старшие коллеги, воплоти-
лось в конкурсах, как по за-
казу. Юные журналисты как 
могли показывали нович-
кам, что тот путь, на кото-
рый они вступили, не толь-
ко весел, но и тернист, и бить 
баклуши журналист не име-
ет права ни в коем случае. 

По уже сложившейся 
традиции храбрость юн-
коров проверялась настоя-

щими мадагаскарскими та-
раканами, ум — в ходе ре-
шения различных  голово-
ломок, а аппетит, который 
у журналиста должен быть 
отменным, — хлебом да во-
дой. Только водица та и хлеб 
не простые: всё соленое, 
перченое до жути  да в им-
бире обвалянное. А хлеб так 
еще и до сухарей засушен. 

Реакция на испытания 
такого вида была разная. 
Одни напрочь отказыва-
лись даже лизнуть угоще-
ние. Другие набивали обе 
щеки, запивая стаканами 
воды. «Блюда с сюрпризом» 
готовили опытные юнкоры,  
когда-то тоже прошедшие 
такие испытания. 

Веселье весельем, а без 
торжественной части — ни-
куда. Новички дали юнко-
ровскую клятву, было мно-
го улыбок и эмоций.

Теперь ряды юных жур-
налистов Стрежевого стали 
больше. Скоро вновь при-
бывшие окунутся в такой 
родной, свой и бесконеч-
но любимый мир детской 
прессы, телевидения и ра-
дио.  А мы, как старшие то-
варищи, будем направлять 
их в правильную сторону. 

Настя Клейн.

В искусство — с головой

17 октября выдался очень хороший солнечный де-
нек, и именно в этот день учащиеся старших классов 
гимназии №1 вышли на субботник. Самое активное 
участие в уборке территории от опавшей листвы и му-
сора приняли ученики 7б, 8а и 8б классов. У всех бы-
ло отличное настроение, и все дружно привели в по-
рядок не только школьный двор, но и газоны по ули-
це Мержи. 

Очень хочется верить, что плоды нашего труда со-
хранятся надолго.

•••
 В середине октября  в ДК «Современник» прошел  

интеллектуальный конкурс «Брэйн-ринг», в котором 
приняли участие команды гимназии №1, пятой и вто-
рой школ. Задания были разные: некоторые сложные, 
а другие, наоборот, попроще, рассчитанные на сме-
калку. Отвечали мы на вопросы о природных ресур-
сах нашего края. 

По итогам игры команда гимназии набрала 6 бал-
лов, а наши соперники — 5 и 4, соответственно.

 Мы очень радовались победе и заслуженно по-
лучили в подарок сладкие призы и грамоту. Другие 
участники также не остались без подарков.

Рая Бадалова (пресс-центр «Гринф»).

Поработали и выиграли
гимназии №1

В октябре Дом природы проводил фотовыставку с 
необычным названием — «Четыре лапы, мордочка и 
хвост». 

Организаторы получили более 600 работ. Фотогра-
фии приносили стрежевчане  от мала до велика. Для 
экспозиции было отобрано 400 самых интересных 
снимков с домашними и дикими животными. Награ-
ды победители получат со дня на день — в дни осен-
них каникул.

Ксения Гончар, Татьяна Засухина.

Лапы, мордочка и хвост
ЦЭВД

В детской библиотеке города в октябре прошла 
очень интересная акция для первоклассников «Чита-
ем вслух». Малыши увидели  познавательный куколь-
ный спектакль и совершили увлекательную экскур-
сию по учреждению. 

А сейчас для школьников 12—17 лет детская библи-
отека организует и проводит конкурс слайдовых пре-
зентаций «Здоровым быть здорово!». Цель конкурса — 
привлечение подростков к творческой деятельности, 
которая способствует созданию привлекательного 
имиджа здорового образа жизни. Профилактика ВИЧ-
инфекции, наркомании и алкоголизма — один из ме-
тодов уберечь подростков от этих страшных недугов. 

Посетителей презентации ждут в библиотеке до 10 
ноября. Подробную информацию об этом конкурсе 
вы можете узнать, позвонив по телефону 3-51-53.

Василиса  Зубкова, Видана Данилова.

Читаем, смотрим
библиотеки

Теперь вы юнкоры
В традиционной череде наших юнкоровских 
дел обряд посвящения новичков 
в юнкоры стоит на особом месте.
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Советуем

На днях решила загля-
нуть в ЦДОД. В стенах это-
го образовательного учреж-

дения всегда царит доброже-
лательная атмосфера, здесь 
хорошо и спокойно. Бывает, 

придешь — и совсем не хо-
чется уходить. Вы, наверное, 
думаете: что же такого за-
манчивого скрывается там?

Здесь жизнь бьет клю-
чом. Если у вас есть свобод-
ное время и нечем заняться, 
приходите в наш центр, где 
поддержат любые ваши на-
чинания. Журналистика по-
может развить вам устную и 
письменную речь и в целом 
улучшить стиль речи. Клуб 
«Новое поколение» пригла-
шает на занятия по соци-
альному проектированию: 

вы сможете поучаствовать 
в фестивале «Россия — это 
мы!», в котором попробуете 
себя в политической и эко-
номической сферах деятель-
ности.

ЦДОД может научить 
каждого разным видам твор-
чества. Например, гильоши-
рованию — выжиганию по 
ткани. А также всевозмож-
ной технике вязания, игре 
на  гитаре. Можно узнать, 
что такое видеомонтаж, за-
писаться на курсы фотоде-
ла, научиться искусству ви-
деосъемки. Здесь много ин-
тересного. 

Творческие, неповтори-
мые и удивительные педаго-
ги ждут вас! Ищите себя! Вы-
бирайте ЦДОД! Вы точно не 
пожалеете о своем выборе!
Анастасия Белянкова.

Занятия на все случаи жизни

Юные журналисты ЦДОД 
берут интервью у актера и 
режиссера В.Грамматикова

1—3 ноября в ЦДОД 
прошел традиционный 
межрегиональный 
фестиваль  детской 
журналистики 
«Огни тайги». 

В гости приехали делега-
ты  юнкоровских клубов То-
больска, Мегиона, республи-
ки Коми (город Ухта), фото-
графы из Александровского.  

Ребята приняли участие 
в мастер-классах и конкур-
сах юнкоровских  работ,  ме-
диамарафоне и бале «Её Ве-
личество мода», съемках сю-
жетов и репортажей, в под-
готовке радиопередач, выпу-
сках газет. Но самое главное 
для них — незабываемые 
минуты общения и творче-
ства.

Пресс-центр ЦДОД.

И снова 
фестиваль



22 сентября в городе 
стартовала программа 
«Молодежь в открытой 
предпринимательской 
среде». В программе 
участвуют ребята 
шести школ города. 

Прошел месяц. Занятия 
в рамках сетевой образова-
тельной программы про-
ходят на базе гимназии №1. 
За это время ребята много-
му научились, сделали боль-
шой шаг вперед. Работают с 
участниками молодые пред-
приниматели города Стре-
жевого. 

Галим Рахимов поделился 
личным опытом, рассказал о 
том, какие качества должен 
формировать у себя пред-
приниматель, чтобы стать 
успешным. Кроме того, ребя-

та получили опыт публично-
го выступления. Константин 
Федотов на своих занятиях 
учил парней и девушек пре-
вращать мечту в реальность, 
правильно формулировать 
цель и последовательно ее 
добиваться. Целое занятие 
было посвящено составле-
нию интеллект-карты. Этот 
опыт пригодится ребятам не 
только при выполнении про-
ектов, но и при сдаче экзаме-
нов, просто для усвоения но-
вых тем на уроках. Секреты 
маркетинга раскрыл Георгий 
Михеев. По этой теме прой-
дет еще несколько занятий. 

Чтобы участники про-

граммы смогли определиться 
с идеями будущих проектов, 
включен курс «Технология 
проектирования». Его про-
водят учителя второй школы 
И.П.Белоус,  М.А.Толстикова. 
Александр Ляшенко прово-
дит со школьниками игру 
«Денежный поток», в ходе ко-
торой ребята в игровой фор-
ме проживают различные си-
туации, заимствованные из 
реальной жизни. 

В программе участву-
ют ученики из разных школ, 
преподаватели, предприни-
матели. Поэтому, чтобы на-
ладить эффективное взаимо-
действие между всеми участ-

никами, Анна Горшенина и 
Джамиля Хамракулова от-
крыли «В контакте» стра-
ничку. Стало доброй тради-
цией оставлять здесь свои 
впечатления от проведенных 
занятий. Любой желающий 
может зайти на нее и почи-
тать, как живет программа. 

17 октября Галим Рахи-
мов вручил парням и девуш-
кам значки с изображением 
воздушного шара,  который 
символизирует движение 
вперед, к новой высоте — так 
же как и участники курса с 
каждым занятием поднима-
ются на ступеньку выше на 
пути своего образования, 
которое в будущем позволит 
им добиться успеха.
Вера Петровна Носова, 
координатор программы.

Ученье — свет
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— Так почему 
дети становятся 
преступниками?
— Чаще всего из-за недо-

статка родительского внима-
ния. Мой сын с детства знал, 
что хорошо, а что плохо, так 
как я объясняла ему, что мо-
жет произойти, если он пой-
дет по плохому пути. Роди-
тели всегда должны являть-
ся примером, так как дети 
волей-неволей свое поведе-
ние копируют с них.

— Из каких семей дети 
чаще всего совершают 
преступления?
— Если проанализировать 

2012 год, можно сделать вы-
вод, что большая часть детей, 
прошедших через наш отдел, 
воспитывается в неполных 
семьях. Но есть и такие дети, 
кого воспитывают и мама, и 
папа. Бывает, что оба родите-
ля просто не справляются со 
своим ребенком.

— Какие преступления 
чаще совершаются 
подростками 
в нашем городе?
— За 9 месяцев этого года 

зарегистрировано 24 престу-
пления, которые совершили 
19 подростков. Среди право-
нарушений в основном кра-
жи, угон автомобилей, вымо-
гательство, причинение теле-
сных повреждений различ-
ной степени тяжести. Чаще 
всего воруют мобильные те-
лефоны, причем дорогие. По-
этому хочу посоветовать ро-
дителям: покупайте своим 
детям телефоны попроще.

— Есть ли в Стрежевом 
места, где уголовные 
преступления 
совершаются чаще?
— Много ребятишек ло-

вят за руку в магазине «Мо-
нетка». Кто шоколадку при-
прячет, кто банку кока-колы. 
Нередко воруют «на слабо»: 
спорят между собой «смо-
жешь — не сможешь». Я могу 

заверить, что магазин «Мо-
нетка» снабжен очень хоро-
шей системой безопасности 
и видеонаблюдения, поэтому 
даже не стоит пытаться взять 
здесь что-то незаметно. 

Опять же вернусь к во-
просам психологии. Нужно 
учить ребенка задумываться 
о последствиях. Ну «не сла-
бо» тебе, дальше-то что? По-
ставят на учет, а это пятно на 
всю жизнь: ни на нормальную 
работу не сможешь устроить-
ся, ни за границу выехать. 

— Могли бы вы 
рассказать 
о самом серьезном 
преступлении, 
с которым сталкивались 
в своей практике?
— В прошлом году один 

подросток совершил серию 
угонов автомобилей, попался 
на семнадцатом. Причем ра-
нее уж привлекался к уголов-
ной ответственности, но уро-
ком это не послужило. Угон-
щик сейчас отбывает срок в 
колонии строгого режима. 
Когда мы выясняли, почему 
он это делает, он ответил, что 
ему просто нравятся автомо-
били и он любит на них ка-
таться.

— То есть бывает 
и такое, что дети 
совершают уголовные 
преступления, 
так как не нашли 
занятия по душе?
— Этот парень как раз на-

шел занятие по душе, только 
реализовал его преступным 
путем. Вот если бы в нашем 
городе открыли картинг, воз-
можно, молодежь иными спо-
собами утоляла бы свой ин-
терес к технике. С другой сто-
роны, в нашем городе столь-
ко разных секций! Только бы 
удавалось вовлечь в них по-
больше ребят...

Интервью:
Владислав Замков.

Какую опасность несут 
вредные привычки, как 
не оказаться на скользкой 
дорожке, нам в интервью 
рассказал врач-нарколог 
городской больницы 
Г.К.Слепцов.

— Геннадий 
Константинович, 
алкоголизм страшней 
для взрослых 
или детей?
— Алкоголизм — это 

болезнь, как и любая дру-
гая, разрушающая орга-
низм человека независи-
мо от его возраста. У де-
тей алкоголизм, в отли-
чие от взрослых, име-
ет ряд характерных осо-
бенностей. Подрост-
ки быстрее привыкают 
к спиртным напиткам, у 
них быстрее разрушается 
центральная нервная си-
стема, их сложнее выле-
чить. Опасность алкоголя 
еще и в том, что он резко 
ослабляет самоконтроль. 
Нельзя забывать и эти-
ческую сторону вопроса. 
Поэтому можно сказать, 

что детский алкоголизм 
страшнее.

 — Правда ли, что 
пивной алкоголизм 
является самым 
распространенным 
в молодежной среде? 
— Пивной алкоголизм 

достаточно распространен 
среди подростков. Зача-
стую пиво не воспринима-
ется как алкогольный на-
питок, но ведь в нем содер-
жится спирт, который, по-
падая в организм ребенка, 
быстро разносится кровью 
и концентрируется в моз-
ге. Даже небольшие дозы 
спиртного вызывают у де-
тей бурную реакцию, тя-
желые симптомы отрав-
ления. Страдает не толь-
ко нервная система, но и 
пищеварительный тракт, 
зрение, сердце. Печень не 
справляется с алкогольной 
нагрузкой, и происходит 
ее разрушение. В резуль-
тате на фоне алкогольной 
интоксикации у пристра-
стившихся к спиртным на-
питкам подростков может 

развиться сахарный ди-
абет, нарушение половой 
функции.

— Врачи разделяют 
психологическую 
и физическую 
зависимость. А в чем 
разница и можно ли 
от нее избавиться? 
— Физическая зависи-

мость, в отличие от пси-
хологической, возника-
ет не сразу. Физическая — 
это потребность получить 
очередную дозу спиртно-
го. Психологическая овла-
девает умом человека, до-
саждает навязчивыми 
мыслями о спиртном. Ча-
сто психологическая боль 
испытывается как физиче-
ское ощущение, которое, 
кажется, пройдет с очеред-
ной дозой алкоголя. Так 
человеком всё сильнее и 
сильнее овладевает пагуб-
ная привычка. В том и ко-
варство психологической 
зависимости, которую 
очень трудно излечить. 
Впрочем, физическая тоже 
лечится не за один день.

— Что бы вы 
сказали подросткам, 
употребляющим 
спиртное?
— Пагубные привычки 

никогда не повышают наше-
го благополучия. Рано или 
поздно пагубная привычка 

овладевает человеком и на-
чинает слишком дорого ему 
стоить. Сегодня общество 
дает вам возможность про-
явить себя, реализовать в 
любой сфере, предоставля-
ет, может быть, даже чрез-
мерную свободу. Но нужно 
помнить, что только лич-
ность способна сделать осо-
знанный выбор, исходя из 
собственной самооценки, и 
нести за этот выбор ответ-
ственность. К сожалению, 
подавляющее число нашей 
молодежи в настоящее вре-
мя подчиняется инстин-
кту толпы, обезличивается. 
Модно быть «как все», по-
тому что в этом случае от-
вечать за свои поступки не 
надо. И мы забыли, что че-
ловек — это индивидуаль-
ность, разум, личность, ко-
торой свойственно в лю-
бых, даже самых трудных 
ситуациях проявлять свои 
нравственные позиции и 
убеждения, оставаться че-
ловеком, которого не сло-
мить. Очень важно твердо 
сказать «нет», если для вас 
что-то абсолютно неприем-
лемо. Вот это позиция силь-
ного, самодостаточного че-
ловека! Помните об этом! 

Беседовала 
Анастасия Белянкова.

Еще великие философы 
древности, давая опреде-
ление слову «жизнь», нахо-
дили основную мысль фи-
лософии в фразе «Я мыслю 
— значит, я существую». И 
время идет, годы сменяют-
ся годами, века другими 
столетиями, а тот фунда-
мент идеологии современ-
ного общества, который 
был заложен при Декарте, 
в общем-то, никак не ме-
няется. И получается: ес-
ли человек не может здра-
во размышлять и совер-
шать адекватные поступ-
ки, действовать по логике, 

то он, по сути, не живет и 
вовсе. 

В современной жизни 
каждый сам для себя рас-
ставляет приоритеты. Но 
основы жизненной нор-
мы для всех нас одни. Это 
крепкая и дружная семья, 
успешная карьера на рабо-
те. Но может ли человек, у 
которого мозг затуманен 
алкоголем,  как-то разви-
ваться и идти вперед? 

Человек, употребляю-
щий спиртное, губит не 
только свою жизнь.  Ча-
сто случается, что взду-
мается ему полихачить по 

нашим дорогам, а послед-
ствия потом плачевные. 
И с таким же успехом не  
выйдет у него, вечно на-
ходящегося под действи-
ем алкогольных напитков, 
быть успешным в своем 
деле, вырасти по службе и 
обеспечить свое существо-
вание. Не стать ему и хоро-
шим семьянином, не соз-
дать крепкой семьи. 

Господь дал нам шанс  
прийти на эту Землю — 
значит, это не просто так. 
Жизнь настолько коротка, 
что разменивать её на ал-
коголь как минимум не-

разумно. Ведь не успеешь 
опомниться, как уже она 
идет на исход. Алкоголик 
лишь ускоряет свой конец. 
И я полностью согласна со 
словами великого писате-
ля Николая Островского, 
подметившего, что самое 
дорогое у человека — это 
жизнь. «Она дается ему 
один раз, и прожить её на-
до так, чтобы не было му-
чительно больно за бес-
цельно прожитые годы». 
Так что трезвость — это 
не только норма жизни, но 
это и есть сама жизнь! 

Настя Клейн.

в зоне особого внимания

К чему приводит 
«слабо»
Детская преступность — одно из ужасных явлений 
современного общества. Ведь в идеале детское 
сердце чисто и непорочно. Но тогда что же тянет 
на ругань, непристойности, драки и воровство? Может, 
недостаток родительской любви, плохое воспитание, 
неверно выбранный идеал? На некоторые вопросы 
нам поможет ответить заместитель начальника 
участковых уполномоченных полиции и инспектор 
по делам несовершеннолетних Стрежевского 
межмуниципального отдела МВД России 
Елена  Владимировна ЮДИНА.

Реши, что важно в жизни 
для твоей души
К великому сожалению, многие подростки 
хотя бы раз пробовали алкогольные напитки. 
Слова «детский алкоголизм», кажется, 
не сочетаются друг с другом, звучат страшно. 
Но такое явление в нашей жизни существует. 
Поэтому мы должны о нем говорить, 
рассчитывая на то, что сможем остановить от 
опасного шага кого-то из наших сверстников.

Мнение сверстника

единый телефон доверия для детей, подростков и родителей: 8-800-2000-122

Интеллект-карта, и не только

Не бойтесь того, что ваша жизнь должна окончиться. 
Бойтесь того, что она так и не начинается.

Джон Ньюмен



Дорогие читатели, 
вам когда-нибудь 
было интересно, 
как проходят походы 
юных туристов СЮТур? 
Мне стало любопытно, 
и я попросила 
воспитанника этого 
клуба Вячеслава 
Воронцова рассказать 
о самом 
запоминающемся походе 
прошедшего лета.

— В августе мы с ребята-
ми под руководством пре-
подавателя Раисы Викто-
ровны Пак ходили в рай-
он деревни Медведево, ко-
торая находится на дру-
гой стороне Оби. Добирать-
ся до места пришлось дол-
го: сначала ехали на марш-
рутке, затем плыли на па-
роме, потом долго поднима-
лись вверх по склону, даль-
ше шли по вахтовой дороге. 
На привале собирали шиш-
ки и ягоды. 

Лагерь разбили в краси-
вом месте на поляне. Здесь 
установили палатки, устро-
или место для костра.  Я со 
своим другом ходил на ры-
балку. Правда, ничего не 
поймал. А Дима выловил 
щуку, но отпустил её, что-
бы другим рыбакам не тра-
вить душу. Остаток вечера 
мы просидели у костра. Раз-

делившись на команды, со-
ревновались: кто больше пе-
сен знает?

Утро второго дня нача-
лось с зарядки и завтрака. 
После неудачной рыбалки 
нашли другое занятие: соз-
давали фигуры из песка. А 
потом снова собирали ягоды 
и шишки.

На следующий день на-
правились в обратный путь. 

Этот поход был весе-
лым. Но главное, испыта-
ния укрепили командный 
дух. А еще этот поход по-
мог без грусти попрощать-
ся с летом.

Анастасия Борысюк.
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После окончания 
Нижневартовского 
государственного 
педагогического 
института она 
без раздумий 
вернулась 
в ту школу, в которой 
училась сама. Здесь 
бывшую ученицу, 
а теперь 
новоиспеченного 
учителя по русскому 
и литературе встретили 
очень радушно. 

Как говорит сама Ксе-
ния Сергеевна Курицына, 
о том, чтобы стать учите-
лем, она мечтала с самого 
раннего детства. «Еще си-
дя за партой, я вообража-
ла, представляла себе, что 
когда-то так же буду сто-
ять возле этой самой до-
ски и объяснять учени-
кам свой предмет», — рас-
сказывает молодой пе-
дагог.  Ксению Сергеев-
ну полюбили ученики, ее 
труд отметили на город-
ском уровне. В 2009 го-
ду педагог признана учи-
телем года. Также Ксения 

Сергеевна является лау-
реатом премии мэра. 

Желание сделать урок 
полезным и интересным 
заставляет её без уста-
ли искать новые приемы 
и методы преподавания. 
К.С.Курицына  постоян-
но повышает свою квали-
фикацию, посещая кур-
сы и тренинги в Томске и 
Москве. Занимаясь с уче-
никами, она продолжает 
учиться сама. 

Молодому филоло-
гу удалось найти общий 
язык со всеми учениками. 
Каждого она отмечает по 
заслугам. Например, если 
Ксения Сергеевна видит, 
что ученик хорошо подго-
товился к уроку, он заслу-
живает оценку выше «пя-
терки», то может и «ше-
стерку» поставить. Как не 
любить такого педагога! 

День рождения или 
День учителя — неважно. 
Всегда ученики пишут  на 
асфальте под окнами у до-
ма родного преподавателя 
поздравления. А она в от-
вет готова иногда не заме-

чать  мелкие проказы сво-
их учеников. 

Когда Ксения Сергеев-
на слышит цитату Сене-
ки «Кого боги хотят пока-
рать, того они делают пе-
дагогом», она недоумева-
ет, не может согласиться с 
такими словами. Потому 
что она соединила любовь 
к профессии с любовью 
к детям. Этот активный, 
творческий, а главное, со-
временный педагог посто-
янно стремится к духов-
ному и профессиональ-
ному совершенству, овла-
девает инновационными 
методиками, строит свою 
работу на научной основе 
и пробуждает в учениках 
потребность обогащаться 
духовным опытом. Ксе-
ния Сергеевна Курицына 
— именно тот специалист, 
который ни за что не оста-
новится на достигнутом.

Для меня и всего на-
шего класса она являет-
ся учителем, который «се-
ет «разумное, доброе, веч-
ное» в детских душах.

 Настя Клейн.

Музыкой А.В.Фатеева 
занимается, потому что она 
дает силы, воодушевляет, 
наполняет жизнь светлы-
ми красками. Выпускни-
ца Волгоградского инсти-
тута искусств и культуры 
не представляет себя в дру-
гой профессии. Ей нравит-
ся выступать на сцене, уча-
ствовать в праздничных 
мероприятиях, слышать в 
ответ искренние аплодис-
менты зрителей.

— С самого детства я 
мечтала ходить в музы-
кальную школу, но мама 
всегда говорила: «Подра-
сти сначала, убедись, что 
тебе это нужно». Так про-
шел год, второй, третий. О 
музыкальной школе прихо-
дилось только мечтать, — 
рассказывает Алина Вади-
мовна.

В 2000 году семья пере-
ехала из Новосибирска в 
Стрежевой. Однажды вече-
ром мама подошла к Али-
не и сказала: «Завтра идем 
на прослушивание». Наза-
втра она светилась от сча-

стья. Пройдя прослушива-
ние, попала к преподавате-
лю вокала Юлии Евгеньев-
не Проковской, которая и 
посоветовала поступить в 
музыкальную школу. Так и 
случилось. 

— Я стала упорно за-
ниматься, училась петь. 
Благодаря учителям Еле-
не Александровне Обрез-
чиковой и Светлане Ана-
тольевне Кудле овладе-
ла нотной грамотой, на-
училась игре на форте-
пиано, — продолжает 
А.В.Фатеева. — Хочу по-
благодарить директора 
музыкальной школы Та-
мару Александровну Ар-
бузову за понимание и 
поддержку, которая взя-
ла меня в школу уже после 
окончания приема. Боль-
шое спасибо Анжелике 
Ренатовне Дубровиной, 
учителю по музыкальной 
литературе, завучу Галине 
Георгиевне Дергуновой. 

Работа тоже нашлась 
быстро благодаря началь-
нику управления культу-

ры, спорта и молодежной 
политики администрации 
Стрежевого Мариетте Ни-
колаевне Бирюковой, кото-
рая предложила должность 
в ДИ «Современник». Здесь 
нового специалиста приня-
ли тепло, сразу ввели в курс 
дела. 

— В «Современни-
ке» очень хороший кол-
лектив и работа интерес-
ная, — говорит препода-
ватель. — Хотелось бы вы-
разить благодарность сво-
им коллегам, которые во 
всём мне помогали: препо-
давателю вокала, аранжи-
ровщику Евгению Миро-
ненко (ныне не работает), 
художнику-модельеру Ма-
рине Брыкиной, конечно 
же, генеральному директо-
ру культурно-спортивного 
комплекса Александру Ген-
надьевичу Войцеховичу. 

Алина Вадимовна не 
только любит петь сама, но 
и учит этому ремеслу де-
тей. Ведь это здорово, когда 
твои подопечные становят-
ся настоящими артистами!

Моя собеседница — яр-
кая личность. Именно та-
ких людей надо ставить в 
пример подрастающему 
поколению. Она человек, 
который безмерно любит 
свою работу, воспитывает в 
детях прекрасное и уверен-
но идет к своей цели. 

Настя Фролова.

Сейчас, когда с экранов 
не сходит информация о 
различных междоусобицах, 
задаешься вопросом: почему 
же в России в последнее вре-
мя обострилась проблема 
межнациональных отноше-
ний? И чтобы хоть немного 
разобраться в таком слож-
ном вопросе, мы обратились 
к учителям. Они люди опыт-
ные, да и в своей работе, бы-
вает, сталкиваются с различ-
ными проявлениями расо-
вой нетерпимости, которая 
исходит от подростков.
 Евгения Константиновна 
Антонова:

—  Эта проблема не ис-
чезнет, пока уровень жизни 
людей остается низким. Лю-
ди озлобленны и ищут вра-
гов в лице другой нации, по-
тому что не имеют достой-
ных условий жизни. Денег 
порой не хватает на элемен-
тарные вещи, на качествен-
ные продукты питания. Бед-
ность прежде всего и обо-
стряет межнациональные 
отношения.
Валентина Павловна 
Храмова:

— В нашем городе, как 
мне кажется, не так ярко вы-
ражена эта проблема, хотя в 
целом по России она, конеч-
но же, есть. Поменялось со-
знание людей. Раньше мы 
жили в одном государстве, 
теперь — «Россия — для рус-
ских!». Многие занимают-
ся не теми вещами, какими 
надо. Если человек занят, то 

ему не до мыслей о нацио-
нальной розни. А вот без-
дельникам только и подавай 
повод обвинить кого-нибудь 
в своих несчастьях. 
Татьяна Анатольевна 
Вакина:

— В далекие  времена, 
когда я еще сама ходила в 
школу, мы были многонаци-
ональной страной. В классах, 
бывало, учились представи-
тели десяти национально-
стей. И таких проблем, как 
сегодня, не возникало. Сей-
час каждый превозносит 
свою культуру и обычаи, и 
каждая нация считает себя 
лучшей. И то, как ребенок 
ведет себя по отношению к 
людям другой национально-
сти, идет из семьи, зависит 
от воспитания.  

•••
А что о межнациональ-

ных отношениях думают 
подростки?
Мария Носова:

— Национальное рассло-
ение нужно тем, кто ищет 
наживы за счет других наро-
дов. От взрослых такая не-
терпимость переходит к де-
тям — они ведь смотрят те-
левизор, общаются со свои-
ми родителями. Постепен-
но в подростках укореня-
ется такое мнение, что есть 
не только хорошие и плохие 
люди, но и национальности. 
В моей семье никогда не бы-
ло такого деления. Именно  
поэтому я отношусь ко всем 
одинаково. Для меня толе-

рантность — не просто кра-
сивое слово.
Анастасия Клейн:

— Так или иначе почти 
в каждом из суждений по 
проблеме толерантности в 
современном обществе есть 
упоминания о воспитании, 
семейных принципах и усто-
ях. И каждый из нас никог-
да не должен забывать: толь-
ко от нас зависит то, каким 
будет наше общество. Вот 
и стоит задаться вопросом: 
правильно ли родители вос-
питывают своих детей? Ко-
нечно, правила никто не пи-
сал, но ведь несложно объ-
яснить и периодически на-
поминать ребенку то, что у 
дружбы нет национально-
сти. Комментировать те же 
телевизионные репортажи, 
которые вы смотрите вме-
сте с детьми, в правильном 
русле, критикуя всё плохое и 
одобряя хорошее.

Работают шесть детских 
объединений: можно выу-
читься на продавца, секре-
таря, пользователя ПК, ви-
зажиста, мастера маникю-
ра, парикмахера. Чтобы по-
лучить образование, нужно 

отучиться 1 год. В конце го-
да, в мае, проходит итого-
вый экзамен. Парикмахе-
ры и визажисты, помимо 
этого, участвуют в конкур-
се профессионального ма-
стерства. 

Каждому нужна своя 
профессия. Свой выбор 
мы делаем после школы. 
Но здорово, что есть в на-
шем городе место, где мож-
но попробовать себя в раз-
ных профессиях, еще буду-
чи старшеклассником!

Ольга Фукалова,
Дарья Степанова.

Увлечение

До Медведева — 
своим ходом

Вячеслав и Дмитрий не только заядлые 
туристы, но и большие любители рыбалки

Есть  мн ение

Друг ты мне или не друг?
У дружбы нет национальности. Об этом порой 
забывают взрослые. Но посмотрите 
на маленьких детей! Им нет никакой разницы, 
где родился твой сосед по песочнице, 
у которого ты берешь игрушки, с которым вместе 
катаешься на трехколесном велосипеде. 

Наставники

Не наказание, а награда

С музыкой навсегда
В нашем городе много молодых, талантливых 
и энергичных людей. Представляем Алину 
Вадимовну Фатееву, творческого работника 
ДИ «Современник». Молодой, подающий большие 
надежды преподаватель вокала к своим 23 годам 
окончила один из самых престижных институтов 
искусств и культуры, стала победителем 
международных и всероссийских конкурсов, 
таких как «Южная олимпиада искусства», «Волга 
в сердце впадает мое», «Золотое кольцо». 

Займись  делом!

От продавца до визажиста
На отделении допрофессиональной 
подготовки ЦДОД в 2012 — 2013 учебном 
году учатся примерно 180 человек. 



В  нашем городе 
действует специальная 
автоплощадка. Не такая, 
как все, — детская. 

Создали её для того, что-
бы юные стрежевчане могли 
изучать правила дорожно-
го движения. Обучение про-

ходит интересно, потому что 
азы дорожной грамоты де-
ти получают во время игр 
и конкурсов. При этом еще 
можно ездить на велосипеде 
и тренироваться на специ-
альных тренажерах. 

Всё лето и осень на пло-
щадке у школы №5 кипела 

работа. Организовали ее  пе-
дагоги ЦДОД М.Г.Косинова, 
О.А.Шкутова, А.Б.Такбаева.

На практических заняти-
ях по безопасности дорож-
ного движения в августе — 
сентябре побывали ученики 
всех школ нашего города.

В Стрежевом прошло еще 
несколько мероприятий, по-
священных безопасности де-
тей на дорогах. 4—26 октября 
— городской  фестиваль  «До-
рожный марафон». Ребятиш-
ки принимали участие в кон-
курсе литературного творче-
ства «Дорожная сказка». Соз-
давали макеты по теме «До-
рожный патруль» и соревно-
вались в конкурсе «Безопас-
ное колесо». Восемь команд 
из всех школ города демон-
стрировали свои навыки по 
оказанию первой медицин-
ской помощи, знания дорож-
ных знаков, правил дорож-
ного движения. Конкурс  был 
организован центром граж-
данского образования «Но-
вое поколение».

Семён Комбаров, 
Дарья Дербеденева, 

Юлия Степанова.
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Наши  страхи

Необычные  профессии

Как правило, мы выби-
раем традиционные и рас-
пространенные профессии, 
порой даже не задумыва-
ясь об их востребованности 
на рынке труда. А ведь есть 
редкие, «штучные» профес-
сии. Правда, не возьмусь 
сказать, найдете ли вы ра-
боту, овладев одной из них.

Подниматель пингви-
нов. Знаете, почему белые 
медведи не едят пингви-
нов? Потому что медведи 
живут на Северном полюсе, 
а пингвины — на Южном. 
Именно в южных льдах ра-
ботает подниматель пинг-
винов. Его задача — ста-
вить на ноги упавших мор-

ских птиц, которые само-
стоятельно подняться не 
могут. 

Дегустатор воздуха. Это 
профессия распространена 
в Японии, где в мегаполисах 
стоит туман из выхлопных 
газов. Человек этой профес-
сии вдыхает воздух, опре-
деляя его чистоту, и вносит 
показатели в компьютер.

Сборщик конструкто-
ров. В каждом взрослом 
есть немного от детей. А 
сборщику конструкторов 
можно вести себя по-детски 
даже на работе. Он оформ-
ляет витрины магазинов, 
которые торгуют конструк-
торами. Так, в первый день 

вы создаете волшебный за-
мок, а во второй вы бори-
тесь за кубок чемпиона по 
футболу. Каждому тако-
му сотруднику, чтобы он в 
душе оставался ребенком, 
разрешается кататься на пе-
рилах.

Клакер. Если у тебя хо-
рошо получается хлопать в 
ладоши, выбирай эту про-
фессию. Ты будешь востре-
бован там, где нужны не-
скончаемые аплодисменты.

Элиза Мут
(пресс-центр 

«Пятый элемент»).

— Зоя Михайловна, 
было бы интересно 
узнать Ваше 
мнение об ЕГЭ.
— К ЕГЭ у меня двоякое 

отношение: с одной сторо-
ны, появилась возможность 
поступить в престижный 
вуз детям из глубинки, с 
другой — идет оболвани-
вание тех же детей, потому 
что их натаскивают на те-
сты, учат узко мыслить.

— Какова 
статистика: оценки 
чаще положительные 
или отрицательные?
— Больше всё-таки по-

ложительных оценок, чем 
отрицательных. По моему 
предмету, русскому языку, 
бывает два-четыре «неу-
да». Есть школьники, кото-
рые выполняют тестирова-
ние со стопроцентным ре-
зультатом. 

— Что бы Вы 
посоветовали 
ученикам, сдающим 
ЕГЭ? Как побороть 
волнение?
— Ученикам нужно 

быть особенно вниматель-
ными при выборе предме-
тов. Необходимо посещать 
консультации учителей-
предметников или занятия 
в репетиционных центрах. 
Стоит уделять достаточное 
время и самообразованию, 
тренироваться с помощью 
онлайн-тестов, электрон-
ных тренажеров. А на са-
мом экзамене нужно про-
сто следовать инструкции. 
Прорабатывать все вариан-
ты и подходы. Проявлять 

характер и не бежать с эк-
замена досрочно.

— Дельные советы: 
стоит ли вообще 
бояться ЕГЭ?
— Не стоит. Но уж ес-

ли не можете без страха, 
обратитесь к аутотренин-
гам. Нужно быть критич-
ным к себе, а не к окружаю-
щим. Это ведь ваш аттестат 
зрелости. Развивайте па-
мять, и не только зубреж-
кой. Придумывайте разные 
алгоритмы, схемы, рисун-
ки, которые всплывали бы 
в памяти и наводили бы на 
правильный ответ. Рассчи-
тывать, кроме как на себя, 
вам больше не на кого.

•••
Обратимся к студентке 

2 курса Анастасии Китов-
ской, которая сегодня по-
лучает педагогическое об-
разование в области ино-
странных языков. Ведь она 
уже прошла испытание 
ЕГЭ.

— Какие предметы по 
выбору ты сдавала?
— Только обществоз-

нание, потому что с дру-
гими предметами мне бы-
ло сложнее. Да и для по-
ступления в вуз требовал-
ся этот предмет.

— Было ли страшно?
— Еще бы! Валерьянку 

пила и плакала после каж-
дого экзамена.  Думала, что 
всё написала плохо. И мыс-
ли плохие в голову лезли. 

— Но ведь сдала?
— Теперь уже думаю: 

чего боялась?! Ведь в ко-
нечном итоге всё получи-
лось. И у большинства по-
лучается. Страх и волнение 
только мешают. А они по-
являются в том случае, ес-
ли чувствуешь себя неуве-
ренно из-за недостаточной 
подготовки. Так что зани-
майтесь, учите предметы 
не в последний день, а в те-
чение всего учебного года.

Интервью:
Ксения Цикунова.

Я бы в клакеры пошёл
Кем стать? Рано или поздно этот 
вопрос встает перед каждым. 

Нужно ли 
бояться ЕГЭ?
ЕГЭ — неотъемлемая часть учебы в школе. Стоит 
ли бояться экзамена? Как погасить в себе страх 
перед предстоящим испытанием? Об этом — наш 
разговор с учителем русского языка и литературы 
пятой школы Зоей Михайловной КУЗНЕЦОВОЙ. 

Фестиваль

11 октября прошел моло-
дежный фестиваль «Моло-
дые лидеры России», на ко-
тором ребята из семи об-
щественных организаций, 
школьных и творческих объ-
единений пробовали себя в 
роли лидера. Но победа до-
сталась только одному участ-
нику — Софии Окуневой, ге-
неральному секретарю клуба  
ЦДОД «Новое поколение». 

Одним из организаторов 
конкурса является работник 
УКСиМП Альмира Габдену-
ровна Мухаметдинова. На-
ставник приняла участие в 
нашем интервью.

— Каковы задачи 
и цели конкурса? 
Альмира Габденуровна: 

«Наша задача — объеди-
нить как можно больше мо-
лодежных организаций го-
рода. Создать для них пло-
щадку, где можно встре-
чаться для общения, сорев-
нований в творчестве, ин-
теллектуальной борьбы. Мы 
должны иметь представле-
ние, чем живет молодежь, 
что её интересует. И, ко-
нечно, находить, выделять 
наиболее активных, целе-
устремленных. У нас мно-
го лидеров в различных на-
правлениях. У кого-то луч-
ше получается одно, у кого-
то — другое. Но цель состо-
ит в том, что выбрать нуж-
но самого-самого, кто будет 
защищать интересы города 
на областном конкурсе. На 

этот раз таким человеком 
стала София Окунева». 

— Чем отличался 
нынешний фестиваль 
от прошлогоднего?
Альмира Габденуровна: 

«Мы впервые использовали 
тему “Если бы я был мэром”. 
Прозвучало много интерес-
ных, дельных предложений. 
Конкурс “Коридоры власти” 
тоже провели в первый раз. 
Ребята встретились с заме-
стителем мэра Ириной Влади-
мировной Садыковой и узна-
ли, что такое государствен-
ная служба. Было введено и 
такое творческое состязание, 
как “Озвучка”, в котором ре-
бята проявили свою находчи-
вость и чувство юмора».

— Какой итог вы 
подвели бы 
по прошествии 
очередного фестиваля?
Альмира Габденуровна: 

«Я семь лет работаю в сфе-
ре молодежной политики 
и вижу, что у нас много та-
лантливых, инициативных 
школьников. Много при-
меров, когда фестиваль по-
могал участникам “заце-
питься”, чтобы потом пойти 
дальше, развернуть свою де-
ятельность в школе, приду-
мать какой-то интересный 
проект, организовать своих 
одноклассников для его ре-
ализации. Другие участники 
обнаруживают свои слабые 
места, работают над собой, 
чтобы в будущем достичь 

победы. Фестиваль помогает 
ребятам раскрыться, попро-
бовать свои силы в том, чем 
никогда не занимались».

— София, а какие 
впечатления у тебя? 
София: «Отличные. 

Правда, понимание того, что 
я победила, приходило неко-
торое время. Как-то не сразу 
в это поверила». 

— По-твоему, каким 
должен быть лидер?
София: «Он должен хоро-

шо чувствовать и понимать 
людей, уметь работать с раз-
ными членами команды, каж-
дому отводить ту роль, кото-
рая соответствует его харак-
теру. Но также должен уметь 
организовывать и себя». 

— Что ты можешь 
сказать о своих 
соперниках?
София: «Соперники ока-

зались сильными, но мы всё 
же не конкуренты, а друзья, 
палки друг другу в колёса не 
ставили. Просто шли вместе, 
и у нас получился отличный 
праздник». 

— Чем бы ты еще 
дополнила фестиваль? 
София: «Существующие 

конкурсы позволяют оце-
нить человека с разных сто-
рон. Но не хватает, на мой 
взгляд, спортивного сорев-
нования, в котором можно 
было бы проверить силу во-
ли участника».

•••
Пожелаем Софии удач-

но выступить на областном 
турнире!

Интервью:
Ольга Глушанок. 

А вот и лидер! 
Все мы хотим быть первыми. Но как достичь 
высокого результата? Как побороть свой страх 
на пути к поставленной цели? Это не так сложно, 
как кажется на первый взгляд. Вот доказательства.

Получаем азы 
дорожной грамоты
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Недавно в Томске прошел 
кубок Томской области по 
настольному теннису. Наш 
город представляли воспи-
танницы ДЮСШ управле-
ния культуры, спорта и мо-
лодежной политики горад-
министрации Наталья  Дег-
тярёва и Дарья Сафарина. 

Они стали победителями на 
этом серьезном турнире. 

Мы можем гордиться и 
еще одним воспитанником 
ДЮСШ — самбистом Ники-
той Кирпичниковым. Он во-
шел в состав сборной Том-
ской области по самбо, по-
бедив на представительных 

соревнованиях в област-
ном центре. Также призера-
ми первенства Томской об-
ласти, но по греко-римской 
борьбе, стали  Кирилл Хари-
сов и Шахзод Ахундов. Они 
заняли третье место.
Александр Софинский, 

Андрей Мокроусов.

Из  поез дки

Гордимся нашими спортсменами


